



/ ARCHIVES JEAN-PIERRE BELZET

Tous... à l'abordage en Balagne

Le festival de la mer proposé par l'association I Sbulucca Mare aura lieu les 25 et 26 juillet, à la marine de Sant'Amroggio. Au menu : découvertes, rencontres, ateliers, jeux et musique. Un cadre convivial et une ambiance festive pour sensibiliser le grand public aux actions à mener en faveur de la protection du milieu marin.

Activités nautiques à l'Arinella

Catamarans, kayaks, planche à voile, paddle ou bouées tractées attendent les amateurs de loisirs en mer et de sensations fortes à la base nautique de l'Arinella. Tous les jours, jusqu'à la fin de l'été, ces équipements sont disponibles à la location, à partir de 10 €. Une initiative lancée par la communauté d'agglomération de Bastia pour la troisième année consécutive. Renseignements au 07.86.28.86.82 ou sur arinella@agflo-bastia.fr.



/ PHOTO CHRISTIAN BUFFA

contactez-nous sur mer@corsematin.com

Le désespoir des restaurateurs du bord de mer Murianincu

Du côté du Murianincu, chaque saison estivale relève du défi. Avec la plage qui n'en finit plus de rétrécir, le cordon sableux qui donnait tout son caractère à Moriani-Plage, station balnéaire de la Costa Verde, est à ce jour sujet à de nombreux questionnements, qui ne sont pas pour mettre du baume au cœur des restaurateurs. À l'image du Pascal Paoli, un des plus anciens établissements de la plage de Moriani, dont l'avenir apparaît compromis. Carole Biolchini, petite-fille d'Antoine et Catherine qui ont créé l'enseigne dans les années 50, a développé autour une résidence de tourisme dont l'activité est en partie liée à la proximité de la mer. Le restaurant a été confié à un gérant, Jean-Baptiste Sartre, dont les efforts pour maintenir l'attractivité sont à louer. Mais jusqu'à quand ? Carole Biolchini, membre de l'association Action Littoral Corse, s'interroge : "La plage est passée de 80 à 3 mètres de large. La construction du port de Taverna a accéléré le processus d'érosion. Il y a plus de dix ans, l'étude d'impact commencée par Claude Olivési a été suivie



En Plaine orientale, les plages disparaissent petit à petit.

/ PHOTO J. P.

d'actions qui n'ont pas eu l'effet escompté. Le boudin placé au sud de Moriani est le seul effectif à ce jour sur les trois points prévus alors. On est dans un contexte extrêmement flou et dans l'expectative de la délimitation du domaine maritime. Que vont devenir nos établissements de bord de mer ? C'est toute la côte orientale qui est touchée par le phénomène. L'Europe a des solutions et un budget dédié à l'érosion.

Mais les dossiers sont complexes à monter et nous souffrons d'un manque d'accompagnement."

Un problème qui selon cette professionnelle du tourisme va au-delà de l'impact touristique : "Les locaux ont pris leurs habitudes estivales ailleurs et l'économie de Moriani est en grande partie liée à sa proximité exceptionnelle avec la plage."

JACQUES PAOLI